



La encuesta dominicana del Barómetro de las Américas 2016, recién publicada, se realizó hace un año, entre el 22 de octubre y el 3 de diciembre de 2016, con una muestra de 1,518 personas. La totalidad de encuestas en 29 países incluidos en el estudio se realizaron entre enero de 2016 y mayo de 2017, con un total regional de 43,454 entrevistas. Es una encuesta de cultura política, no de predicción electoral, y abarca un amplio espectro de temas sociales y políticos.

Para la República Dominicana, hay dos datos particularmente llamativos por novedosos. El primero se refiere al declive detectado en la simpatía partidaria, y el segundo al aumento significativo en la intención de emigrar.

Aumento de la intención de emigrar: El 24 por ciento de los dominicanos se declara con intención de emigrar, un aumento de 10 puntos porcentuales con respecto al 14 por ciento de 2012. En el mismo período, la intención de emigrar aumentó en 15 puntos porcentuales en el Caribe, pasando de 10 por ciento a 25 por ciento.

1) Entre 2006 y 2014, la simpatía partidaria se colocó siempre por encima de 50%; la más alta fue en el 2008 con 70.3% y la más baja en el 2014 con 54.3%. 2) En los años de elecciones presidenciales (2008 y 2012), la simpatía partidaria registrada en la encuesta fue mayor (70.3% y 63.4% respectivamente) que en los años en que no hubo elecciones presidenciales (2006, 60.4%; 2010, 54.5% y 2014, 54.3%).